



CARTA MEDICA VIRTUAL DICIEMBRE 03 DE 2010 - 69

colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

DÍA DEL MÉDICO.

"El hombre verdaderamente grande es el que no quiere ser amo de nadie , ni que nadie sea su amo" KAHLIL GIBRAN

Antes solía ser muy sencillo celebrar este día durante el cual los profesionales de la medicina, eran convocados alrededor de un acto especial para recibir de la comunidad en general,, alguna palabra de estímulo y de agradecimiento por su dedicación y las casas" Farmacéuticas ", desinteresadamente, se vinculaban a este ceremonial.

Hoy día nos corresponde a quienes no estamos ligados con empresa alguna, celebrárnoslo y así no comprometemos nuestra independencia.

Resulta entonces imposible complacer a los colegas sobre el tema a considerar en este día; escuché a uno de mis amigos comentar que le gustaría que recordasen parte de la historia médica, pero ligada a nuestra tierra, aunque algunos mas opinan que seria mejor remontarnos a la medicina que precedió a nuestra conquista o nuestra independencia o el porqué de este día que curiosamente fue decretado en Dallas a raíz de un Congreso Médico en 1933, en conmemoración de la fecha de nacimiento del Dr. Juan Carlos Finlay , medico cubano, quien confirmó la "teoría de la transmisión de la fiebre amarilla por un mosquito"

Otro, que hablaron de las últimas normas que el nuevo gobierno - de nombre- esta imponiendo aprovechándose de sus mayorías que las diferentes coaliciones le han otorgado.; todos sabemos que son las mismas de la EMERGENCIA SOCIAL; no faltaría quien nos sugiriera que nos refiriéramos a la autonomía o la autorregulación, si es que existen , con el sentido que la da nuestra Constitución.

También ahora que se piensa renovar el código de ética y por estar la FEDERACION MEDICA COLOMBIANA, ligada con esta, que nos ilustráramos sobre los cambios que se proponen.

Podríamos por otra parte detenernos en la consideración de valores o de quienes los han hecho sobresalir.

Sería posible citar hechos acordes con nuestra especialidad pues todos los recordamos por razones diferentes, pero la lista sería interminable,

así solo aceptáramos que hay cerca de 60 , reconocidas en nuestro país.

Yo por el contrario pienso que en esta día se deben tratar temas diferentes, menos rígidos y aprovechándome de mi página, he decidido hacerlo así y por ello empiezo con citar una frase del profesor de cirugía Refaat Kamel de la Universidad del Cairo que creo se ajusta a mi modo de pensar; dice:" la medicina es la mas valiosa de las profesiones, pues combina el arte, con la filosofía y la ciencia. Es un estilo de vida que conserva la mente ávida y llena de curiosidad" y por ser arte, filosofía y ciencia, universales, podemos ligarlos al progreso y a los adelantos en el campo de la tecnología; pero el arte cambia en sus expresiones; la filosofía se enriquece con el nacer de nuevos pensadores y la ciencia no es estática. Es cierto que a esta dinámica podemos acomodarnos y el éxito de nuestra vida profesional depende en parte de la combinación que sepamos hacer de ellos.

Hay sin embargo, valores que se nos arrebatan; la autonomía cada vez más comprometida por normas que la limitan y tratan de convertir el Acto Médico en un protocolo rutinario que solo obedece a intereses económicos.

Afortunadamente lo que si nunca podrán arrebatarnos es el aferramiento a principios como la dignidad, pues "el ser humano esta dotado de una dignidad esencial"

Recordemos en este día, que como colombianos nuestra Constitución Política así lo establece cuando en su articulo primero dice :" Colombia es un estado social de derecho, organizado en forma de república unitaria fundada en el respeto a la dignidad humana"..... . Dignidad que se considera "una condición social de la persona, que nos lleva a respetarla como ser espiritual y libre, depositaria de unos derechos inalienables"

Este otro pensamiento para traer a cuenta en este día.